

COMISION ECONOMICA PARA LA AMERICA LATINA

DECLARACION DEL DOCTOR ANTONIO VALDES RODRIGUEZ

PRESIDENTE DE LA DELEGACION DE CUBA

EN RELACION CON EL TEMA DE LA AGENDA

"ESTUDIO ECONOMICO DE LA AMERICA LATINA".

La Delegación de Cuba se complace en declarar que aprecia en alto grado el esfuerzo rendido por el Secretariado de la CEPAL, al realizar, entre otros, el Estudio Económico de la América Latina, cosa que hasta ahora no se había podido lograr hacer en nuestro Continente, de suerte que cualesquiera que sean las observaciones que tengan que formularse a tal trabajo, nuestros países tienen contraída deuda de gratitud con el Secretariado y así nos interesa hacerlo constar.

Cumplido con este elemental deber de sincera gratitud, pese al breve espacio de tiempo de que hemos dispuesto para tan siquiera leer, ya que fué imposible meditar sobre éste trabajo, pasemos a referirnos a este primer punto de la agenda, en cuanto a cuestiones de fondo se refieren.

Confesamos que a la terminación de nuestras labores en Santiago de Chile, nos sentimos profundamente conturbados acerca de si nuestra Comisión, con la pobreza de medios de que disponía y ante la gigantesca labor que tenía ante si, podría acometer y realizar en relativo breve espacio de tiempo, el trabajo que se le encomendaba y nos preguntábamos cual sería la mejor manera de que la labor fuera llevada a cabo.

/ Comprendíamos

E/CN.12/104  
Page 2

Comprendíamos que era ésta tarea, larga, fatigosa y preñada de dificultades y que solo una honesta comprensión de nuestros países miembros permitirían el resguardar a la Comisión de las dificultades que se le habrían de presentar.

Como ya dijimos antes, en realidad no hemos leído la totalidad de este voluminoso estudio, al que iremos haciendo comentarios a medida que derivemos conclusiones.

Hasta el presente sólo estamos en aptitud de referirnos brevemente a ciertos puntos que consideramos fundamentales.

Entendemos que el trabajo que se somete a nuestra consideración, debe estar precedido de una la. parte, que resulta indispensable.

A nuestro juicio, es ineludible acometer el estudio de cada uno de nuestros países en particular, así como examinar el problema de sus relaciones con los otros del Hemisferio Occidental y del resto del mundo. Sólo cuando el conocimiento de cada una de nuestras realidades económicas sea más completo, estaremos en condiciones de precisar, con vistas a la similitud de las características económicas, de la naturaleza peculiar de los problemas y de las posibilidades de relacionar estrechamente las distintas economías nacionales, el llegar a precisar la existencia de grupos económicos dentro del continente latinoamericano que permitan la labor más difícil, pero más fructífera y de más largo alcance en relación con nuestras aspiraciones de industrialización o sea, la de estudiar la integración de grupos económicos dentro de los cuales las posibilidades de desarrollo y progreso sean superiores a las que hoy individualmente tiene cada una.

Por último, la Delegación de Cuba se complace en proponer que por la Comisión en esta oportunidad se tome el acuerdo de facilitar al Secretariado por la labor que ha rendido, toda vez que en el futuro este trabajo que estamos comentando habrá de constituir un término de referencia al que podamos en cualquiera oportunidad acudir.

SECRETARÍA GENERAL



